betriebe, als der IV. Parteitag einberufen wurde. Sie fand ihren Niederschlag in Tausenden von Kollektiv- und Einzelverpflichtungen, die wir hiermit dem Präsidium des Parteitages überreichen. (Beifall.)

Die Maschinentraktorenstationen und volkseigenen Güter sind die Stützpunkte der Arbeiterklasse auf dem Lande. Sie haben durch ihre politische und wirtschaftliche Hilfe entscheidend dazu beigetragen, das Bündnis der Arbeiterklasse mit der werktätigen Bauernschaft zu festigen und damit die Deutsche Demokratische Republik als Basis für die nationale Wiedervereinigung Deutschlands auf demokratischer Grundlage zu stärken.

Unter der ständigen Anleitung und Fürsorge der Partei der Arbeiterklasse haben die Maschinentraktorenstationen durch den Einsatz moderner Maschinen den landwirtschaftlidren Produktionsgenossenschaften und den werktätigen Einzelbauern geholfen, höhere Erträge auf dem Acker und im Stall zu erreichen. Dabei stieg der Grad der Mechanisierung der Feldarbeiten in den Arbeitsbereichen der Maschinentraktorenstationen und auch in den volkseigenen Gütern schon im vergangenen Jahre gewaltig an. So erreichten zum Beispiel die Traktoristen der MTS Obhausen, Bezirk Halle, eine durchschnittliche Leistung von 560 Hektar mittleren Pflügens je 30 PSTraktor. Das bedeutet gegenüber dem Plan eine Steigerung von mehr als 100 Prozent. (Beifall.)

Diese Leistungen trugen mit dazu bei, daß unsere Station im Jahre 1953 dreimal die Wanderfahne unseres Ministerrates bekam. (Beifall.) Diese Erfolge waren besonders dadurch möglich, weil uns unsere sowjetischen Freunde uneigennützig die größte politische und materielle Unterstützung gegeben haben und uns durch die Lieferung modernster landwirtschaftlicher Großmaschinen in die Lage versetzten, das Bündnis der Arbeiterklasse mit der werktätigen Bauernschaft zu festigen.

Auch in der Maschinentraktorenstation Obhausen haben wir die sowjetischen Großmaschinen eingesetzt, und ich kann euch aus unserer eigenen praktischen Erfahrung berichten, daß sie allen Anforderungen der Praxis gerecht wurden, daß sie tatsächlich wahre Wunderwerke der Technik sind. (Beifall.) Dafür möchte ich von dieser Stelle aus im Namen der Maschinentraktorenstationen und volkseigenen Güter unseren sowjetischen Freunden, ihrer ruhmreichen Partei und ihrer Regierung von ganzem Herzen danken. (Die Dele-